



Frageformular Nachhaltigkeitsbaukasten

1. Bitte erläutern Sie kurz, wie die Entscheidung zur Umsetzung für dieses Projekt in Ihrer Kommune gefallen ist. Handelte es sich dabei um eine Idee z. B. aus der Fachverwaltung / Zivilgesellschaft?

Der Verein Stadtmarketing Stadtallendorf e.V. kam auf die innovative Idee, eine Sportbox anzuschaffen und zu installieren, um den Menschen in Stadtallendorf die Möglichkeit zu geben, auch während des Lockdowns 2020/2021 aktiv zu bleiben.

2. Wer oder was hatte Ihnen bei der Umsetzung geholfen (evtl. Materialien / Akteure, auf die Sie verweisen können)? Hatten Sie Unterstützung in- und /oder außerhalb Ihrer Kommune?

Für den Kauf brauchte es jedoch auch eine beträchtliche finanzielle Unterstützung, die der Stadtmarketing Stadtallendorf e.V. nicht alleine stemmen konnte. Daher bat der Verein einige in Stadtallendorf ansässigen Firmen um Unterstützung in Form einer finanziellen Spende. Als Gegenleistung wurden Werbeflächen auf beiden Front-Türen der Sportbox angeboten.

3. Gab es bei der Umsetzung bestimmte Herausforderungen? Was war ggf. neu für Sie? Welche anderen Beispiele, Erfahrungen oder Tipps können Sie Kommunen bei der Umsetzung mit auf den Weg geben?

Nachdem die Finanzierung geklärt war, verlief die Umsetzung reibungslos. Die SportBox wird von der App and move GmbH ausgeliefert und kann flexibel bestückt werden. Entsprechend unserer Wünsche wurde das Schubladensystem angepasst und auch bei der Bestückung mit adäquaten Materialien wurden wir unterstützt. Für die Platzierung der Box muss lediglich eine Fläche vorbereitet werden (pflastern, betonieren o. ä.), damit die Box in Waage steht und gut nutzbar ist. Ansonsten ist die SportBox vor allem interessant, weil sie baugenehmigungsfrei ist und flexibel aufgestellt werden kann. Am Platz selbst heißt es dann nur noch die Box buchen und öffnen und die Sparteinheit kann starten.

4. Gibt es Voraussetzungen, die eine Kommune für die Umsetzung dieses Projektes erfüllen sollte bzw. für welche Kommunen ist das Projekt aus Ihrer Sicht geeignet?

Der Punkt der Finanzierung ist entscheidend, um die Idee einer SportBox in die Umsetzung zu bringen. Dadurch wird die SportBox in den Vordergrund gerückt und besser nutzbar gemacht. Ein Konzept mit der Stadt, wie beispielsweise zum Thema Inklusion, eröffnet dann die Möglichkeiten für verschiedenen Zielgruppen. So kann im gesamten Sport und Bewegung möglichst breit in der Kommune platziert werden.